

et l'équité nomment à l'anarchie, en sont venus à une
 acceptation presque chimérique de la concentration sociale
 absolue. Ils font de leur résignation une doctrine, que
 l'homme boive et mange, tout est là. Un bonheur
 vite est la solution. D'abord, ce bonheur, d'autre le
 nommeraient d'un autre mot. Nous rêvons pour les
 nations autre chose qu'une félicité uniquement composée
 d'obéissance. Le bâton résume cette félicité pour le
 fellah turc, le Anout pour le moujik russe, et
 le chat à neuf queues pour le soldat anglais.
 Les socialistes à côté du socialisme dérivent de Joseph
 de Maistre et d'Anceillon, sans s'en douter peut-être,
 car l'ingénuité de ces théoriciens établis au fait
 accompli a ou croit avoir des intentions démocratiques
 et parle énegiquement des principes de 89, que
 les philosophes involontaires d'un despotisme possible y
 ont voulu, Endoctriner les masses contre la liberté,
 passer dans les intelligences l'appât et le fatalisme,
 une situation étant donnée, la saturation de maté-
 rialisme, et s'en poser à la construction qui en sortiraient,
 le ferait comprendre les progrès à la façon de ce brave
 homme qui acclamait un nouveau gibet et qui s'écriait:
 - à la bonne heure! nous n'avons eu jusqu'ici qu'une
 vieille potence en bois, aujourd'hui le terrible manche,
 et nous voilà avec un bon gibet de pierre qui pourra
 servir à nos enfants et à nos petits enfants!

